

5782

**Schanah towah
umetukah!**

Ein gutes und süßes
neues Jahr!

A good and sweet
New Year!



Die SchUM-Stätten Speyer, Worms und Mainz sind seit dem 27. Juli 2021 UNESCO-Weltkulturerbe. SchUM zeugt von Verwurzelung und Resilienz, vom Ankommen und Bleiben, von hellsten und dunkelsten Zeiten. Vom Neubeginn und der Hoffnung auf eine Zukunft.

„Der Maßstab einer Gesellschaft – soweit ihre Ethik infrage kommt – liegt in der Behandlung der Minoritäten ihrer Gesellschaft.“ (Rabbiner Leo Trepp, 1913-2010)

The ShUM Sites of Speyer, Worms and Mainz are since July 27, 2021 UNESCO World Heritage. ShUM bears witness to rootedness and resilience, tells about arrivals and staying, is witness of the brightest and darkest eras, of new beginnings and hope for a future.

“The standard of a society - insofar as its ethics are at all eligible - lies in its approach to the minorities of its society.” (Rabbi Leo Trepp, 1913-2010)